
 

 

 

 

 

 

『平成２４年度きたかみ未来創造会議』が８月２９日（水）

よりスタートしました。 

前回は平成２１年から２年間、全２０回の会議を重ねて作

成した基本計画の提言書を市長へ提出しましたが、今回は

その総合計画の進捗状況を確認し評価する会議となります。 

 

北上市総合計画の着実な推進、効果的・効率的な市政運営

のためには、計画の進行管理が必要であり、市民の視点に

立った評価が重要ですが、この会議はその評価・意見をす

ることで政策分析・調整に反映させ、より目指すべき都市

像に近付くことができる総合計画につなげることを目的と

しています。 

会議の回数は、４回と短いですが、活発な議論のもと、よ

い評価、よい改善につながる会議となるよう、皆様、ご協

力をよろしくお願いします。 

 

＜第１回会議の概要＞ 

平成２４年度の第１回目は、２年ぶりの『きたかみ未来創

造会議』ということ、また２年前の会議のメンバーとは異

なることを踏まえて、改めて総合計画の中身を知ろう。そ

して北上市の現状を把握し、次回以降の評価につなげるこ

と、どんなメンバーがいるかを共有しチームワークを高め

ること、以上３点を目標とし、開催しました。 

 

始めに髙橋敏彦北上市長から、創造会議の役割と期待する

ことのお話があったのち、今後、４回にわたって検討をす

るグループごとにどのような方が参加しているか共有する

自己紹介を行いました。 

その後、「総合計画」について、また「未来創造会議」の

役割について、事務局より説明があり、具体的な進め方に

ついて確認を行ったのち、平成１７年と平成２２年の５年

間で北上市がどのように変わったかを確認し北上市の現状

を知るとともに、目標設定や評価について体験をしてみま

した。 

最後に、参加された皆さんがどのような会議にしたいかを

考え、発表をいただき、終了となりました。 

 

 

■次回 

 ９月１９日（水） １８：３０～２０：５０ 

 会場：市民交流プラザ 

総合計画の評価をグループごとに実践し、それぞれの指標

の推移を確認し、評価します。 

※担当する分野の総合計画と現状の資料を事前に目を通

しておいていただけると当日、議論が行いやすくなりま

す。可能な範囲で結構ですので、事前のご準備をよろし

くお願いいたします。 
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平成２４年度きたかみ未来創造会議 第１回の検討結果 
 

○この会議に期待すること、なぜこの会議に参加しましたか？ 
・公共とは何か？市民税を使って行うことはどこ

までなのか？ 

・せおっているカンバンはありません。「楽しみ」

にきました。 

・江釣子交流センターから依頼あり。今後の北上

の発展に夢を持ちたいため、出席した。 

・自分の考えていることを聞いていただきたい。 

・前向きにこれからのまちについて話をできる場。 

・ワークショップの勉強に来ました。 

・建築士会で割当。 

・つくった時も参加していて、たくさんの人と知

り合えたし、どうなっているのかどうしたいか

という場面にしたいなぁ。 

・所属する消防団の幹部会で、なりゆきで選出さ

れたので、何の期待も持たず出てきました。 

・地域計画の推進担当。 

・センター長のすすめ。 

・評価の手法を学ぶ。 

・江釣子地区交流センターより言いたい事を言っ

てほしい由で来ました！！ 

・会議がスムーズに進むお手伝いをしに来ました。 

・みんなが暮らしやすいまちになるようにたくさ

んの話を聞きたい。仕事半分、興味半分。 

・参加を頼まれて断れなかった。期待？（考えた

ことがなかった） 

・理由→職務命令的なもの。期待→今まで聞こえ

てこなかった意見が出される事。 

・事務局職員に誘われ、未来について考えること

は自分の勉強になると思ったから。 

・いろいろな職業、年令、立場の方と意見交換す

るのがたのしみです。 

・地区のコミュニティセンターの方の勧めで参加

する事になりました。 

・北上の未来が明るいものになればと思っており

ます。 

・参加目的①市政に興味、②ぼけ防止 

・北上工業クラブからの推薦です。 

・北上市の将来はどうなっていくのか考えてみた

かった。 

・この会議に参加して楽しかったと思えるような

会議にしたいと思います。 

・職場からの推薦があったが、総合計画自体に興

味があった。 

・職場での代表（進められて） 

・タウンラボアカデミー活動を含め、まちづくり

の勉強と自分自身の視野や世界を広めたい。 

・一人でも多くの人に（私を含む）市が向かう方

向を知りたい、知ってほしいから。 

・楽しく発言しやすい会議。 

・創った指標のその後を知りたい。 

・街が“よくなった”を感じてみたい。 

・前回出席していて続きがどうなるか関心があっ

たこと。 

・頭を使う人たちと友だちになりたい。 

・北上市の未来を創造するとのことですので、「声

を“あげる”“出してみる”」ことが、その一歩

になればと考えています。 

・北上市の未来に自分の意見が反映されるとすれ

ば楽しい。 

・皆さんより、いろいろ教えてもらう。 

・交流センターより要請。 

・前回も参加していたので。 

・今回はファシリテーターということで皆様のお

手伝いに来ました。ファシカフェサークルでフ

ァシの勉強しています。 

・初回の「きたかみ未来創造会議」に参加し、『北

上市総合計画』に少しでも役立てたのか…『北

上市総合計画』が 10 年にわたる進行のあり方

を見守りたい。 

・平野さんから話があった。いろんな意見を聞け

るのが楽しみです！ 

・今回初めて。様子見と長期計画を保証する基盤

問題に。 

・きたかみ地球温暖化協議会をやっているのでそ

の勧誘。 

・鬼柳３区長から無理矢理頼まれた。 

・多くの方と知識を共有。 

・自分自身の勉強のためよろしくお願いします。 

 

 

○４回の未来創造会議は「こういう会議」にしたい 
・意見がたくさん出るような会議。 

・北上で生活がしたいと思う街づくりのお手伝い

を少しだけ。 

・やった甲斐のある会議になるように。 

・ざっくばらん！ 

・皆がどしどし話が出来るようにしたい。 

・４回ともグループ化で討議でなく、1回は（最

終回あたりか）全体が輪になって討論できれば

良いが。 

・皆さんから、意見をたくさんもらえるような会

議に！！ 

・気軽に何でも発言できる会議。 



・ポジティブに意見が出し合える（ネガティブに

ならない、協力し合える） 

・運営支援側の“思い入れ”が先行しすぎない。

素朴な疑問を出し合える。参加された“市民の

目線”での運営を期待します。“講演会”ではな

く、ディスカッションの場のはず。 

・「目からうろこ」の意見がたくさん出て採用さ

れるような楽しい、前向きな会議になったらい

いな。 

・みんなの意見が尊重されやり取りすることで磨

きあがっていく場。 

・沢山の様々な意見や味方、考え方が知れたらい

いなぁ。 

・今日みたいな会議でよし。 

・実施計画見直しの参考となる会議。 

・1人 1人意見を出し合えてみんなで共有できる

会議。 

・統計データーの数字は事前に配布してもらい、

メンバーが現状をイメージできるようにしても

らいたい。 

・今、創造会議の意見（評価）がストレートに反

映されぬよう、市民の意識調査（満足度）が参

考にされるよう、期待します。当会議はあくま

で参考意見として。 

・特別なし。 

・かた苦しくなくざっくばらんに話せるような会

議になればいいなと思います。 

・４回終わった後に、来年もこのメンバーで評価

したいなーと思えるようなそんな会議になった

らいいなと思います。 

・素直な意見を“明るく”言い合える会議。 

・全員の意見を出し合える。異見で可。 

・北上市の繁栄になれるような会議になればいい

な。 

・いろいろな意見がたくさん出る会議。 

・様々な意見が飛び交う会議。 

・思ったことが素直に口に出せる様にしたい。あ

れば良い。 

・評価していく中で改善案が多く出れば良い。 

・議論百出（？）皆さんの持っている意見がどん

どん出て、皆さんの本音を聞きたい。 

・未来を考えるって難しいことだと思うけど、事

務局さんの準備＆情報を頂いたり、みんなの意

見を聞きながらやっていける会議だといいです。 

・思ったことをストレートに言えること。 

・本音で話し合える会議になりたい。 

・明るく、前向き。 

・個々の意見が共有出来る会議なれば良い。 

・みなさんの多くの意見を聞きたい。新しい発想

転換の意見を聞ける会議であってほしい。 

・北上市が良く見える会議。 

・楽しく論議。 

 

 

○ふりかえりカード 
・どんな内容かと不安でしたが丁寧な説明でわか

りやすかったです。ありがとうございました。 

・進行（ワークショップ）についてはとても良か

ったです。内容もわかりやすくて良かったです。

全４回で終われるように次回以降も協力してい

きたいと思いました。 

・時間が短く感じました。ってことはおもしろか

ったということかな？ 

・深く考えずに気軽に参加、発表をしたいと思い

ますのでよろしく！！ 

・総合計画の見方がわかった。良かった。 

・各部門へ担当職員を派遣してください。現状の

説明などのため。 

・前半の情報提供の部分はむずかしくて理解でき

なかった。クイズ以降は雰囲気が和み、この会

議が理解できそうな気持になってきた。 

・今後のスケジュールに、日程だけでなく協議事

項を明記してほしい。 

・事前にもっと情報が必要だと思いました。 

・チームビルディングのためにもグループワーク

はもう一本したかったですね。次回以降に期

待！！ 

・グループワークしたかったなー！！ 

・どういう未来にしたいのか？考えた時指標があ

がるといいのか？下がるといいのか、わからな

いとね。ゆえにクイズ（２７年は？）はムリで

した。 

・はじめてだったので、流れがわからなかったが、

北上がまたひとつ、他の目線から見れて良かっ

た。 

・特にありません。よろしくお願いします。 

・めざせ皆勤！ 

・次回からが本番！ 

・今回は何とかついていけました。次回もがんば

ります。 

 


